

Interview avec Adrien Paquet, agriculteur en province de Namur



WALLeSmart a pour mission de simplifier la vie numérique des agriculteurs pour un accès au numérique facile au quotidien et une réduction de charge administrative. Cela passe notamment par un guichet unique permettant un accès simplifié aux applications et plateformes qu'ils utilisent au quotidien, mais aussi par une a-Box permettant une gestion centralisée des documents et une interface intuitive de gestion des consentements. Grâce à la collaboration entre plusieurs entités, un tableau de bord permet également aux agriculteurs d'avoir une vision globale de leur exploitation. Découvrez comment ces fonctionnalités peuvent simplifier le quotidien des agriculteurs.

Concrètement, qu'est-ce que ça change ?

Témoignage d'Adrien PAQUET, agriculteur dans la province de Namur.

Qui êtes-vous et pourquoi cet intérêt pour WALLeSmart ?

Ir agronome de formation, je suis agriculteur sur une ferme de polyculture élevage allaitant depuis 1997, dans le village de Dorinne. Mon métier me permet d'alterner entre éleveur l'hiver et cultivateur l'été. **L'optimisation fait partie de mon quotidien.** Que ce soit dans le rationnement et le suivi de nos animaux ou dans la conduite de nos différentes cultures. Aujourd'hui et demain, les technologies nous offrent de plus en plus de possibilités dans cette recherche d'optimisation. Nous travaillons avec du vivant et pouvons générer une masse de données. L'analyse de ces données peut nous permettre de comprendre et d'améliorer nos techniques.



« Analyser, comprendre et optimiser sont les moteurs de ma passion pour l'agriculture. »

Vous vous êtes intéressés à la plateforme WALLeSmart. Pourquoi ?

Je suis un grand utilisateur des services de l'awé comme my@wénet, mais aussi de l'ARSIA avec le portail Cerise. **Pouvoir utiliser ces services via une connexion itsme® unique et sécurisée est très pratique.** Je vais doucement commencer à l'utiliser.

Ce que j'apprécie aussi particulièrement, c'est d'y retrouver de manière centralisée l'ensemble des outils qui ont vocation à nous aider dans la gestion quotidienne de notre ferme. C'est un grand intérêt de l'outil. Il y a également le tableau de bord. **Quand j'arrive sur WALLeSmart, j'ai une vision directe de mon cheptel et ça c'est top.** Ce résultat nécessite cependant un peu de paramétrage du compte en amont. Mais j'ai ainsi une vision claire de l'état de mon élevage d'un point de vue économique via les indicateurs clé Performance de reproduction et Longévité de troupeau, d'un point de vue organisationnel via l'Inventaire bovin, et d'un point

de vue durabilité de l'élevage aussi. Pour les races laitières, ces indicateurs aident également sur la gestion alimentaire et sanitaire de l'exploitation.

L'inventaire bovin en diagramme circulaire est très pratique. Cela est intéressant par exemple dans la composition de l'étable pour voir comment on va gérer l'hiver. Cela retiendra mon attention au mois de novembre par exemple, et au mois de mars-avril parce qu'il faut constituer des lots de prairie. Cela donne un estimatif plus précis, et cela peut être intéressant pour un bilan dans un an à la même date.

L'indicateur Longévité du troupeau en races laitières aide sur l'aspect économique. Si l'indicateur est trop bas, c'est qu'il y a des décisions alimentaires, par exemple, à prendre. Si l'indicateur est haut, on peut réfléchir aux croisements possibles. L'indicateur avec l'âge de vêlage est aussi intéressant pour la durabilité de l'exploitation, soit la pression sur l'empreinte carbone.

Globalement, **ces indicateurs sont vraiment des leviers intéressants pour faciliter la gestion quotidienne**. A terme, je pourrai consulter ce tableau de bord chaque semaine, car cela va assez vite, voire tous les jours pour des tâches d'encodage. En laitier, l'agriculteur pourrait y aller tous les 3 jours je dirais pour le tank par exemple.

**« Honnêtement quand je vois ça, cela me donne envie de retraite !
Ces nouveaux outils complètent vraiment ceux existant pour
améliorer la performance. »**

L'ouverture de WALLeSmart à de nouveaux outils en Production végétale est également une belle évolution pour toutes les fermes de polyculture-élevage.

Que diriez-vous à un agriculteur qui ne connaît pas encore WALLeSmart ?

Je lui recommanderais de s'y intéresser dès maintenant. Il y a certes un peu de prise en main à faire pour paramétrer son compte. Mais une fois fait, il y a beaucoup d'avantages au-delà des outils et du tableau de bord. L'ouverture des consentements avec des organismes extérieurs est vraiment intéressant pour échanger de manière sécurisée via l'a-box. Pouvoir donner un mandat également à son conseiller par exemple peut lui éviter de devoir venir sur l'exploitation pour un relevé ou autre.

Et même si l'on est déjà un peu habitué à l'interconnexion avec certains outils actuels, ici **WALLeSmart va un cran plus loin avec une vraie dimension de protection des données**. Pour moi, la propriété de mes données comme celle de mes animaux est très importante. Savoir à qui je donne accès et pouvoir choisir de le faire ou non, c'est rassurant. Et si cela me permet d'éviter des doubles saisies très usantes sur le long terme, je prends !

**« Même si le bureau ne me dérange pas, mon vrai métier reste
d'être dehors, auprès du bétail. »**

Comment créer un compte sur WALLeSmart ?

Pour s'inscrire, rien de plus simple : il suffit de se rendre sur www.wallesmart.be et de créer un nouveau compte (bouton LOGIN) en s'identifiant soit via **itsme®**, le **lecteur de carte d'identité** (système sécurisé CSAM) ou une **adresse e-mail** (double authentification requise). Une fois que l'identité de l'utilisateur a été vérifiée, le numéro de TVA permet de rapatrier automatiquement les données de base de l'exploitation, ainsi que les informations disponibles chez nos partenaires.